

FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO / ACTOS



Los trabajadores de la Fundación explicaron a responsables municipales y visitantes los distintos programas que llevan a cabo. / ARTURO PÉREZ

ES MUCHO LO QUE NOS UNE

La FSG abrió sus puertas en la capital para acercarse a la ciudadanía, comentar el impacto de sus programas o actuaciones e invitar a todos a conocer la cultura gitana

A. DÍAZ / ALBACETE

Ven, es mucho lo que nos une fue el lema de la jornada de puertas abiertas de la Fundación Secretariado Gitano, que tiene su sede de Albacete en calle Hermanos Quintero, 13. Con esta acción quisieron mostrar a la sociedad la realidad, el trabajo y la cultura gitana. Una jornada que contó con numerosos voluntarios que atendieron a los visitantes y dieron buena cuenta de cómo es el día a día, la realidad de un pueblo, así como el impacto de los distintos programas que se desarrollan desde la Fundación para mejorar las expectativas y tender puentes hacia la integración.

La coordinadora provincial de la Fundación Secretariado Gitano, (FSG), Encarnación Ballesteros, comentó a *La Tribuna de Albacete* «este año son ya nuestras cuartas jornadas de puertas abiertas, lo que significa visibilizar nuestros programas, nuestro día a día, y el trabajo que cada uno de nuestros compañeros está realizando, para que se ponga cara».

Ese día a día, decía la coordinadora, «a veces es complicado, pero otras muy bonito, cuando conseguimos resultados para los participantes de cualquier proyecto, lo que es todo un éxito».

Habló Encarnación Ballesteros de tres ejes, «ya que aquí, en la FSG, estamos desarrollando un programa de empleo, *Acceder*, con un objetivo, mejorar la empleabilidad del participante y conseguir

la inserción laboral, y trabajamos en educación, con *Promociona*, para que los niños gitanos terminen la secundaria y se matriculen en otros estudios, con esas aulas *Promociona*, un refuerzo de calidad. Asimismo, desde el año pasado trabajamos otro programa de mujer, *Calí*, con fases, para el ' y mejora de sus cualidades, para evitar la discriminación, para que alcen su voz».

Desde la FSG, decía su coordinadora provincial, «recibimos siempre respuesta de Administración y entidades, como ocurre en el Ayuntamiento, donde nos conocen, escuchan nuestros proyectos, así como con el resto de entidades con las que trabajamos de forma coordinada, en esa línea. También me gustaría que los ciudadanos, los vecinos de Albacete, nos conocieran, pero no por nosotros, para que escuchen a los gitanos, una comunidad heterogénea, con todas las clases sociales, porque no hay que discriminar a la gente, ni por su origen racial, ni étnico, evidentemente».

RESULTADOS. En este primer semestre, decía Ballesteros, los resultados «son alentadores y te puedes hablar de empleo, pasaron alrededor de 290 personas, y 80 lo consiguieron; si nos fijamos en educación, el 90 por ciento de los niños que pasaron por el programa *Promociona*, que estaban en cuarto de ESO, terminaron sus estudios obligatorios y se matricula-



La FSG abre sus puertas en la calle Hermanos Quintero de la capital. / A. PÉREZ

4

APERTURA. La Fundación Secretariado Gitano, por cuarto año consecutivo, abrió sus puertas para mostrar su trabajo a la sociedad.

ron en otros; y en cuanto al programa de mujer, es un éxito, porque éste como el resto son voluntarios y gratuitos, muchas de ellas, además encontraron empleo en los comedores escolares.

Aprender trabajando, comentó, «este año lo estamos realizando con El Corte Inglés, además, con una beca de 350 euros y un objetivo claro, inserción laboral».

Una jornada, apoyada por voluntarios y trabajadores, enfocada para que el público se acercase a esta realidad, con acciones de sensibilización, también con actividades para recaudar fondos y apoyar los programas en los que trabaja la Fundación Secretariado Gitano desde hace más de 15 años.